

Le français suit

CARL Bibliometrics and Research Impact Community of Practice and Steering Committee – Terms of Reference

Revised and adopted by the Advancing Research Committee on January 26, 2023

Mandate and Role

Bibliometrics and Research Impact Community of Practice

Established in 2023, the Bibliometrics and Research Impact (BRI) Community of Practice (CoP) brings together library workers and other colleagues from Canadian academic institutions working or interested in the areas of bibliometric and research impact assessment. The goals of the CoP are to connect, provide information sharing, and grow expertise and capacity across Canada by:

- Connecting colleagues interested in bibliometric tools, data, governance, management, or administration across the Canadian higher education and research sectors.
- Providing an informal information sharing and discussion forum for those using or, interested in learning more about bibliometric assessment tools and bibliometrics analysis including:
 - Best practices
 - Current research
 - Known strengths and limitations
 - Data interpretation
 - Local use cases
 - Needed training
 - Product updates
- Stimulating the growth of the Canadian bibliometrics knowledge, expertise, and capacity by developing programs, meetings, and communication channels that connect novices and experts in the field.
- Remaining informed of BRI trends, including bibliometric assessment tools on the market.

Bibliometrics and Research Impact Community of Practice Steering Committee

The BRIC Steering Committee will facilitate and guide the actions and directions of the Community of Practice.

Responsibilities

The Steering Committee will:

- Meet on a monthly basis
- Organize quarterly community calls, roundtables, workshops, and/or other forms of community engagement
- Maintain and support use of the Bibliomet-CARL-L Listserv
- Create and provide access to resources for the Canadian bibliometrics community as related to the activities of the CoP (ie. Book club readings, links to presentations, etc.)
- Liaise closely with the Bibliometrics and Research Impact Community (BRIC) conference organizers to ensure alignment of activities
- Identify opportunities for engagement, liaise with related regional, national, and international entities (e.g. BRIC, CRKN, CARA, ORCID, CPIDAC, lis-bibliometrics, ISSI)
- Record and document CoP activities
- Assess the activities of the COP to determine they meet the needs of the BRI community
- Liaise with ARC through the CARL liaison and provide updates to the Advancing Research Committee (ARC) at the Spring and Fall meetings and as requested
- Attend ARC meetings as needed

Steering Committee Membership

- 5-6 members from CARL and other Canadian post-secondary institutions, including a CARL staff liaison to provide logistical support. At least 2 members will be from CARL member institutions.
- Members will have a strong interest or functional responsibilities in bibliometrics and/or research impact.
- Membership will strive for a broad representation (e.g. institutional size, geography, knowledge and experience).
- Members will be expected to commit 5-10 hours per month, and will coordinate their participation with their library director.
- Steering Committee Members will serve for a two-year term, renewable. A call for expressions of interest to join the Committee will be shared through the CARL website and appropriate communication channels and shared with the ARC Chair, the ARC lead for Bibliometrics, and the CARL staff liaison, who will make the final selection based on the criteria outlined above.
- 2-3 members of the Steering Committee will serve as co-chairs. Co-chairs will be nominated collegially from the membership.

Comité directeur de la Communauté de pratique sur la bibliométrie et l'impact de la recherche – Mandat

Révisé et adopté par le Comité sur l'avancement de la recherche le 26 janvier 2023

Mandat et rôle

Communauté de pratique sur la bibliométrie et l'impact de la recherche

Établie en 2023, la Communauté de pratique sur la bibliométrie et l'impact de la recherche réunit des bibliothécaires et d'autres collègues d'établissements universitaires canadiens qui travaillent ou s'intéressent aux domaines de la bibliométrie et de l'évaluation de l'impact de la recherche. Les objectifs de la CdP sont de créer des liens, d'assurer le partage d'informations et d'accroître l'expertise et la capacité à travers le Canada :

- En mettant en contact des collègues intéressés par les outils bibliométriques, les données, la gouvernance, la gestion ou l'administration dans les secteurs de l'enseignement supérieur et de la recherche au Canada.
- En offrant un forum informel de partage d'information et de discussion pour ceux qui utilisent les outils d'évaluation bibliométrique et l'analyse bibliométrique ou qui souhaitent en apprendre davantage à ce sujet, notamment sur les points suivants
 - les meilleures pratiques
 - les recherches en cours
 - Les forces et les limites identifiées
 - L'interprétation des données
 - Cas d'utilisation locaux
 - Formation nécessaire
 - Mises à jour des produits
- Stimuler la croissance des connaissances, de l'expertise et des capacités canadiennes en bibliométrie en développant des programmes, des réunions et des voies de communication qui relient les débutants et les experts dans le domaine.
- Rester informé des tendances, y compris des outils d'évaluation bibliométrique sur le marché.

Comité directeur de la Communauté de pratique sur la bibliométrie et l'impact de la recherche

Le comité directeur facilitera et guidera les actions et les orientations de la communauté de pratique.

Responsabilités

Le comité directeur devra :

- se réunira tous les mois
- Organiser des appels trimestriels à la communauté, des tables rondes, des ateliers et/ou d'autres formes d'engagement de la communauté.
- Maintenir et soutenir l'utilisation du Listserv Bibliomet-CARL-L
- Créer et fournir l'accès à des ressources pour la communauté canadienne de bibliométrie en lien avec les activités de la CdP (p. ex. lectures du club de lecture, liens vers des présentations, etc.)
- Assurer une liaison étroite avec les organisateurs de la conférence Bibliometrics and Research Impact Community (BRIC) afin d'assurer l'harmonisation des activités.
- Identifier les opportunités d'engagement, assurer la liaison avec les entités régionales, nationales et internationales concernées (par exemple BRIC, CRKN, CARA, ORCID, CPIDAC, lis-bibliometrics, ISSI).
- Enregistrer et documenter les activités de la CdP
- Évaluer les activités de la CdP afin de déterminer si elles répondent aux besoins de la communauté.
- Assurer la liaison avec le comité sur l'avancement de la recherche (CAR) par l'intermédiaire de l'agent de liaison de l'ABRC et fournir des rapports au comité sur l'avancement de la recherche lors des réunions du printemps et de l'automne et sur demande.
- Assister aux réunions du comité sur l'avancement de la recherche en fonction des besoins.

Membres du comité directeur

- 5 à 6 membres provenant des établissements membres de l'ABRC et d'autres établissements d'enseignement postsecondaire canadiens, y compris un agent de liaison de l'ABRC pour assurer le soutien logistique. Au moins deux membres proviendront d'établissements membres de l'ABRC.
- Les membres auront un intérêt marqué ou des responsabilités fonctionnelles en bibliométrie et/ou d'impact de la recherche.
- Les membres s'efforceront d'être largement représentés (par exemple, taille de l'institution, géographie, connaissances et expérience).
- Les membres devront consacrer 5 à 10 heures par mois et coordonner leur participation avec le directeur de leur bibliothèque.
- Les membres du comité directeur auront un mandat de deux ans, renouvelable. Un appel à manifestation d'intérêt pour faire partie du Comité sera diffusé sur le site Web de l'ABRC et par les voies de communication appropriées, et communiqué au président du CAR et à l'agent de liaison de l'ABRC, qui

procéderont à la sélection finale en fonction des critères énoncés ci-dessus.

- 2 à 3 membres du Comité directeur seront coprésidents. Les coprésidents seront nommés de manière collégiale par les membres.